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Ordentliche Generalversammlung UHG Ufhusen 
 

Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 

vom Donnerstag, 05. August 2021 

um 20.00 Uhr im Gasthof Engel, Hüswil 

 
 
1. Begrüssung 

Ferdi Schuler begrüsst alle Anwesenden zur heutigen ordentliche Generalversammlung der 
Unterhaltsgenossenschaft Ufhusen. 
 
Einen speziellen Gruss richtet er an: 

- Neue Genossenschaftsmitglieder, die das Erste Mal bei uns sind 
- Gemeindepräsidentin Claudia Bernet und 
- Gäste 

 
Es sind Entschuldigungen eingegangen: 
 

- Ruch Hansruedi 
- Korporation Zell/Briseck Trachsel Urs 
- Bösiger Fritz 
- Gemeinde Eriswil/Bürki Stefan 
- Rüttimann Bruno 
- Greder Christina 
- Filliger Daniel 
- Kneubühler Leo 
- Rupp Erwin 
- Alt Beat 
- Stutz Guido 
- Müller Hanny 
- Dubach Judith 
- Heiniger Res und Paul Eriswil 
- Filliger Bruno 
- Aeschlimann Hans 

 
Bestellung des Büros 

Zur heutigen ordentlichen Generalversammlung wurde rechtzeitig eingeladen. 
 
Das Protokoll konnte unter www.ufhusen.ch Unterhaltsgenossenschaft oder beim Aktuar 
Armin Kurth eingesehen werden. 
 
Anträge von Mitgliedern sind keine eingegangen. 
 
Die Abstimmungen werden im offenen Handmehr erfolgen. Ein Drittel der Anwesenden 
Mitglieder kann eine geheime Abstimmung verlangen. 
 
Am Eingang ist ein Couvert mit Stimmmaterial abgegeben worden. 
 
Der Präsident leitet von Amtes wegen die Versammlung. 

http://www.ufhusen.ch/
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Organisation 

- Wer sich zu Wort meldet, bitte ich, zuerst den Namen zu nennen. 
- Zwei Getränke und das Nachtessen werden von der UHG bezahlt.  

 
 
Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Herr Hans Schärli und Herr Hansruedi Lustenberger 
vorgeschlagen und einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Protokollführung 

Als Aktuar wird Armin Kurth vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
Abzählen der Versammlung 

Durch das Abgeben der Legitimationskarten an der Eingangskontrolle muss die 
Versammlung nicht mehr abgezählt werden. Es werden lediglich die Karten gezählt. 
Anwesend sind 42 perimeterpflichtige Genossenschafter. 
Das absolute Mehr beträgt 22 Stimmen. 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung, Bestellung des Büros 
 

2. Genehmigung: 
a. Protokoll der letzten Generalversammlung 
b. Jahresbericht 2020 
c. Jahresrechnung 2020 

 
3. Entlastung des Vorstandes 

 
4. Genehmigung: 

a. Bau- und Unterhaltsprogramm für das Jahr 2021 
b. Budget 2021 

 
5. Kenntnisnahme Bauabrechnung Etappe 2 

 
6. Ersatzwahl Kontrollstelle für die Amtszeit 2021-2022 

 
7. Umfrage, Verschiedenes 

 
 
Abstimmung: 
Der Reihenfolge der Traktanden wird einstimmig zugestimmt. 
 
2. Genehmigung 

a. Protokoll 

Dem Protokoll der Generalversammlung vom 01. September 2020 wird zugestimmt. 
 

b. Jahresbericht 2020 

Dem Jahresbericht 2020 wurde mit der Einladung versendet. Diesem wird einstimmig 
zugestimmt. 
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c. Jahresrechnung 2020 

Der Kassier Anton Wechsler erläutert die Jahresrechnung. Der Revisorenbericht wird durch 
Angelika Koller verlesen. Der Jahresrechnung wird unter bester Verdankung dem Kassier 
einstimmig zugestimmt.   

 
 
3. Entlastung des Vorstandes 

Dem Vorstand wird für seine Arbeit einstimmig Décharge erteilt. 

 

4. Genehmigung 
a. Bau- und Unterhaltsprogramm für das Jahr 2021 

Betrieblicher Unterhalt: 
- Hämbühlstrasse: Verschleissschicht erneuern 
- Bachdruchlass Lochmühle leeren 
- Bleichestrasse: Sanierung Rutsch  
- Winterdienst: Schneepfosten stellen 
- Strassenmeister ganzes Strassennetz Kontrollgänge durchführen 

 
Baulicher Unterhalt 

- Erdrutsch Berg 1 
 

Fliessgewässer 
- Schlammweiher leeren: Baderwäldli, Aeschwald und Kieswerk 
- Unterspülungen Warmisbach 
- Einlaufrinne Wasserlauf Fuchsgraben 
- Organisation 

 
Arthur Steinmann fragt, weshalb sich beim Erdrutsch bei Peter Müller, Berg, die UHG 
Ufhusen an den Kosten zu beteiligen hat. Im Weiteren gibt er zu bedenken, dass Peter 
Müller im Bereich des Rutsches vor einiger Zeit Material (Aushub) deponiert hat. Anton 
Wechsler antwortet, das lawa habe die Bauführung. Wenn bei der Sanierung festgestellt 
werde, dass das Material (Aushub) nicht richtig eingebaut wurde, muss Peter Müller die 
Mehrkosten übernehmen.  
Arthur Steinmann möchte wissen, weshalb die Hämbühlstrasse bereits wieder erneuert 
werden müsse.  
Anton Wechsler entgegnet, dass das lawa nur alle 10 Jahre eine Strassensanierung 
subventioniert. Die Firma Kibag beteilige sich mit einem Betrag von Fr. 7‘500.00 
(Garantieleistung). Im Weiteren gibt er zu bedenken, dass die Hämbühlstrasse eine viel 
befahrene Strasse sei und aus diesem Grund müsse sie alle drei bis vier Jahre saniert 
werden.  
 
Walter Leuenberger fragt an, weshalb an der Hämbühlstrasse im Bereich Wasserreservoir 
keine Querrinnen eingebaut wurden. Ferdi Schuler sagt, man kenne das Problem, evtl. 
könne man bei der Sanierung eine solche Rinne einbauen.  
Walter Leuenberger will wissen, weshalb bei der Sanierung der Hämbühlstrasse kein 
Hartbelag eingebaut wurde. Ferdi Schuler entgegnet, die Strasse sei zu flach und zusätzlich 
besteht das Problem Wanderweg und Veloweg.  
 
Kaspar Bernet fragt, weshalb die Strasse beim Kieswerk Hüswil uneben (Wellen) ist. Ferdi 
Schuler erläutert, dass zu viel Belag auf einmal eingebaut wurde (Dicke).  
 
Urs Kneubühler möchte wissen, weshalb die Stoosstrasse durch das Kieswerk Hüswil nicht 
mehr gereinigt wird. Ferdi Schuler nimmt sich dem Problem an und wird mit der zuständigen 
Person vom Kieswerk Hüswil Kontakt aufnehmen.  
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Dem Bau- und Unterhaltsprogramm 2021 wird einstimmig zugestimmt.  
 

b. Budget 2021 
Dem Budget 2021 wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
5. Kenntnisnahme Bauabrechnung Etappe 2 

Nach langen Vorbereitungsarbeiten konnte mit der Sanierung, Etappe 2 im Januar 2020 
begonnen werden. Die Sanierung umfasste die Aeschwaldstrase, die 
Warmisbachwaldstrasse, die Stoosstrasse und die Oberebnetstrasse. Die sanierten 
Strassen liegen auf dem Gemeindegebiet von Ufhusen, Zell und Luthern. 

Die Firma Gränicher aus Huttwil hat trotz Corona-Pandemie sehr gute Arbeit geleistet. 
Termingerecht konnten die Strassen, vor den Sommerferien wieder der Öffentlichkeit 
übergeben werden. 

Besten Dank an alle Verantwortlichen, wir sind stolz auf die geleistete Arbeit.  

Das lawa hat zusammen mit der Kreditkasse die Abrechnung erstellt. Die in Aussicht 
gestellten Subventionen sind vollständig eingetroffen. 

Die Abrechnung stellt der Kassier Anton Wechsler vor.  

Gilt als Kenntnisnahme.  

 

6. Ersatzwahl Kontrollstelle für die Amtszeit 2021-2022 

Nach 10 Jahren will uns Frau Nicole Sommer-Kneubühler als Revisorin verlassen. Der 
Vorstand hat die Demission zur Kenntnis genommen. 

In der Person von Michael Bösiger konnte ein würdiger Nachfolger gefunden werden. 
Werden von der Versammlung weitere Vorschläge gemacht? Keine 

Der Vorstand schlägt der Versammlung Herr Michael Bösiger, Feldmattstrasse 3, 6153 
Ufhusen als Revisor der UHG für 2021-2022 vor.  

Die Versammlung wählt Michael Bösiger einstimmig als Revisor.  

 

7. Umfrage, Verschiedenes 

Verabschiedung von Frau Nicole Sommer-Kneubühler. 
Nicole wurde an der Gründungsversammlung am 30.11.2011 als Revisoren gewählt. Nicole 
erlebte die Startphase einer neuen Genossenschaft. Was im Tagesgeschäft langsam zu 
laufen begann, zeichnete sich im Hintergrund in der Buchhaltung ab. Schnell wurde den 
Mitgliedern der Nutzen einer UHG klar. Mit dem Vorankommen der ersten Sanierungsetappe 
kehrte sogar eine Begeisterung ein. Die Arbeit als Revisorin, zusammen mit Angelika 
machten Freude. Auch auf dem Räberhof und in der Familie hat sich in den 10 Jahren 
einiges verändert. Die Kraft braucht Nicole jetzt auch als versierte Kassierin bei der Elektra 
Ufhusen. Wir danken dir Nicole für die pflichtbewusste und termingerechte Arbeit. Wir 
wünsche dir und deiner Familie weiterhin alles Gute. Beat Filliger überreicht Nicole ein 
Geschenk. Applaus der Versammlung.  
 
Dank 
 

 Meinen Kollegen vom Vorstand und Buchhaltungsstelle mit Rechnungsrevisoren. 
 Danken möchte ich dem Gemeinderat und der Verwaltung für die Geduld und 

Unterstützung in Sache Unterhaltsgenossenschaft. 
 Danken möchte ich auch für die prompte Bezahlung der Perimeterbeiträge. 
 Besten Dank an Familie Bisten für das Gastrechtim Gasthof Engel.  
 Besten Dank an Herr Markus Onstein vom Kieswerk Hüswil für den grosszügigen 

Beitrag ans heutige Nachtessen. 
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 Den allergrössten Dank möchte ich aber Euch allen aussprechen, dass ihr 
gekommen seid und wir zusammen im Strassenwesen einen Schritt weitergekommen 
sind. 

 Dank von Beat Filliger an Ferdi Schuler für seinen unermüdlichen Einsatz zugunsten 
der UHG Ufhusen.  
 

 
Ferdi Schuler schliesst die Versammlung um 21.10 Uhr und wünscht allen einen schönen 
Abend.  
 

 

 Unterhaltsgenossenschaft Ufhusen 

 Der Präsident: Der Sekretär: 

 

 

 Ferdi Schuler Armin Kurth 


